



Centre d'exposition du Rift
42, rue Sainte-Anne, Ville-Marie (Québec) J9V 2B7
(819) 622-1362
LERIFT.CA

Le Rift vous invite au vernissage de sa nouvelle exposition *État plasma*, le vendredi 16 janvier à 17h, en présence des artistes!

MARIANE TREMBLAY et GABRIEL FORTIN - ÉTAT PLASMA

Du 16 janvier au 29 mars 2026

Au-delà des trois états classiques de la matière – solide, liquide ou gazeux –, il en existe un quatrième appelé plasma et qui est le plus répandu dans l'univers. On le trouve naturellement dans le vent solaire, les étoiles, les éclairs ou encore l'ionosphère terrestre, où il joue un rôle significatif dans la propagation des ondes électromagnétiques.

Premier projet commun des artistes Gabriel Fortin et Mariane Tremblay, *État Plasma* est une installation rétrofuturiste multiforme cultivant l'aura de mystère qui entoure encore aujourd'hui une mission secrète américaine menée dans les années 1980 à Sainte-Hedwidge au Saguenay-Lac-Saint-Jean. Des théories du complot ont émergé des suites de la création présumée d'un énorme trou dans l'ionosphère au-dessus de la région, dans le but d'améliorer une étude sur la transmission de fréquences.

En n'ignorant pas la portée réflexive du sujet choisi en regard de l'actualité mondiale, de la hausse des théories du complot et de la vulnérabilité de communautés rurales éloignées, cette recherche formelle et symbolique tente de circonscrire une mythologie résolument personnelle et d'établir des parallèles avec des références universelles, des faits scientifiques et un questionnement constant entourant les divers degrés de perception et de compréhension du monde.

À propos des artistes: Basés dans leur forêt à Larouche, dans le Haut-Saguenay, Gabriel Fortin et Mariane Tremblay créent des œuvres en arts visuels en duo depuis 2023. Leur toute première exposition, *État Plasma*, a été ou sera vue à travers le Québec (Sherbrooke, Québec, Gatineau, Ville-Marie, Saguenay, Victoriaville). De manière individuelle et collective, Mariane développe une pratique en arts visuels présentée au Canada et en Colombie. Elle collabore aussi, textuellement ou graphiquement, à diverses éditions parues en France, en Allemagne et au Québec, ainsi que plus récemment, par l'entremise de sa micro-maison d'édition des Non-dits. Artiste au parcours interdisciplinaire, Gabriel Fortin a une double appartenance aux arts visuels et au cinéma, ses courts-métrages et vidéos d'art ayant circulé à l'international. Il est candidat au Doctorat en littérature et arts de la scène et de l'écran à l'Université Laval. Tous deux enseignants, ils se sont rencontrés lors de leurs études à la maîtrise en art à l'Université du Québec à Chicoutimi et sont largement impliqués dans le milieu artistique saguenéen.

- 30 -

Contact: Émilie B. Côté
Codirectrice générale et directrice artistique des arts visuels
(819) 622-1362, poste 1002 / emilie.lerift@gmail.com

Heures d'ouverture: Mardi au Samedi de 10h à 17h - Entrée libre